

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza de la Corriente, número 28.

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRICION

	Ptas.	Cts.
En Salamanca, un mes. . . . .	1'25	
Fuera de idem, idem. . . . .	1'50	

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 céntimos

EPOCA 2ª

Lunes 12 de Diciembre de 1892

Año VIII—Nº 1968

**El gabinete** de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casiuo de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—216

**Exámenes de Enero** Preparaciones para dichos exámenes ó los de Junio en las asignaturas de la sección de letras de segunda enseñanza, preparatorio de derecho y determinadas asignaturas de esta facultad y la de filosofa y letras por un licenciado en ambas carreras con seis años de práctica. El director de este diario dará razón é informes. 30—d—17

## EL NUEVO GOBIERNO

Somos descreídos y excépticos en materias de política, y no sin razón hasta cierto punto; pues no hay ni hubo partido en España de cuantos han vivido en las regiones de la pública gobernación, que como vulgarmente se dice, no nos diera la castaña.

Por eso no es de extrañar que en nosotros los cambios de gobernantes produzcan la más glacial indiferencia y el más absolutísimo tanto me dá.

Sin embargo, lo dicho tiene algo de exagerado y de hiperbólico; pues la presente mudanza de política, aun cuando no nos embargue de entusiasmo y no nos embriague de alegres esperanzas, (porque personalmente nada de Gobierno alguno esperamos) es lo cierto que representa algo muy distinto de lo anterior.

¡Medrados estaríamos si las cosas hubieran de continuar por el nefando derrotero que seguían mientras los conservadores manejaron y usufructuaron el presupuesto!

El ministerio presentado por el señor Sagasta á la regia prerrogativa y á la confianza de la opinión pública, es, nadie puede negarlo, un plantel de hombres salientes y notabilísimos.

Unos, son consumados en el foro; otros, peritísimos en asuntos financieros; otros, militares llenos de prestigio y de altas simpatías en el ejército; y todos, reconocidos paladinamente grandezas del parlamento.

Como en las presentes circunstancias no hay otro problema nacional más importante ni de mayor bulto—y pudiéramos decir problema único—que el económico; y siendo el encargado principal de resolverlo un ciudadano meritísimo, preconizado en la opinión como hombre de recta conciencia, de patriótica firmeza, de férrea voluntad y de condiciones excepcionales para el caso; siendo, como resulta, ser ministro de Hacienda el diputado por Medina del Campo don German Gamazo, que tiene, y mil veces las ha ofrecido en sus

programas, soluciones infalibles, que respondan satisfactoriamente á la deseada rehabilitación de nuestro estado financiero y económico, juzgamos que casi podemos entonar un *te-deum* á la Providencia en demostración de gratitud, por habernos dispensado un Mesías redentor de la empobrecida hacienda española y del crédito nacional que tenemos á punto de verle desvanecido por completo.

Aunque por de la situación política recién nacida viven individuos que en el orden de las ideas son encontrados y contrapuestos; todos, no obstante, participan y profesan la redentora solución de que para arreglar nuestro tinglado económico, son precisas á todo trance, cueste lo que costare y duélele á quien le duela, economías en todas las esferas de la gobernación.

En su consecuencia, no es dudable que así lo harán; porque de otro modo de merecerían el nombre de perjuros y de falaces, si descarada y miserablemente engañan al sentimiento público y faltan á la confianza en ellos depositada y á las altas esperanzas en ellos concebidas.

El tiempo lo dirá en breve; pues creemos que la panacea económico-fusionista en todos los tonos y á todos los vientos pregonada, se debe aplicar sin demora.

Porque á grandes y fulminantes males corresponden prontos y enérgicos remedios. El nuevo gobierno es notable por sus personas.

Veremos si resulta notable por sus hechos.

### Hoja de almanaque

Diciembre 13

Santos Eustralia y Orestes, mártires y santas Otilia, virgen y Lucía, virgen y martir.

Adoratrices.—Sigue la novena á la Purísima Concepción de la Virgen.

Parroquia del Carmen.—Misa solemne en honor de Santa Lucía, abogada de los padecimientos de la vista. Estará expuesta su reliquia y se dará á la veneración de los fieles.

Hijas de Jesús.—Los cultos anunciados.

Santo Tomás Cantuariense.—Prosi-gue la novena anunciada.

Cuarto menguante el 11. Luna nueva el 19.

Sale el sol 7 h. 17. Pónese 4 h. 31. 1396.—El rey de Aragón sale de Mesina.

\* \*

Un agente de policía se halla ante el cadáver de una mujer asesinada por su marido.

Examina el cadáver, cubierto de heridas, de pies á cabeza, y exclama:

—El que ha dado muerte á esta mujer sabe lo que se hace.

Indudablemente es todo un *amateur!*

\* \*

### CHARADA

*Dos-segunda*, marido de *dos-prim*a no tiene *cuarta-prim*a ni *dos-cuart*a y aunque parece un *dos-tercia-tercera*, listo como *tres-dos*, es *todo* y basta.

J. L.

Solución á la charada de ayer.  
QRENSE

### Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.  
—Don José de Bustos.

### Tribunales

#### Señalamiento

Mañana se verá en juicio oral y público la causa instruida en el juzgado de esta capital contra Fernando Zúñiga y otro, por el delito de lesiones.

Será ponente, el señor Sendino; de la acusación, está encargado el ministerio público; de las defensas, los señores Zugarrondo y Herrero, y son procuradores, los señores del Estal y Durán Pérez.

### Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

## QUISICOSAS

En el cielo entran las almas cuando del mundo se ván: ¡Prepárate á recibir á toda la cristiandad!

Al verla mal humorada yo me digo: ¡estamos buenos!, mi niña de mal humor y yo con humor herpético.

Ni el alma puedo cederte, ni los ojos puedo darte, pues preciso hasta la muerte; las pupilas para verte y el alma para adorarte.

Si quieres que yo te quiera ha de ser con condición de que te pongas encima del manajo del pilón.

Cuando abres los ojos, niña, muestra el cielo sus fulgores, y cuando los cierras dicen los ángeles: ¡buenas noches!

Formó Dios de los encantos de la gloria, tus hechizos, tus miradas, de los soles, y tu alma, de los abismo.

\* \*

Comienzan á prepararse todas las personas humildes para dar sablazos con motivo de la Natividad.

No hay dependiente que no suplique á su amigo poeta los versos de felicitación para los parroquianos y demás mártires de la calamidad pública de Noche-buena.

El sereno se descuelga con la siguiente poesía que le ha sacado un vate local *cola borrador* de *El Fomento*:

«Yo soy el pobre sereno que de entusiasmo y fé lleno, y aunque el frío le encocora y oculto en la soledad no descansa y dá la hora con mucha serenidad. Por lo tanto, solicito con entusiasmo infinito el turrón de Noche-buena. Si me lo niegas ¡maldito! te armo una marimorena y alarimo á toda la vecindad con el pito».

Como se vé, es un poco largo el último verso, pero no es extraño, porque era tan fuerte el viento cuando el vate los sacó, que se apagaban las hachas, etc.

El dependiente de la peluquería también escribe su felicitación y se la dá al parroquiano, que se pela dos veces en esta época, puede decirse.

Hay quien en éstos días se deja la barba y las melenas, para que no le tomen verdaderamente el pelo.

El barrendero es superior felicitando. Se explica así:

«Yo, que barro para adentro y que quito los escombros, y que si á un herido encuentro lo cojo y le llevo en hombros.... Ten de mí, por Dios, piedad, y dame por compasión el turrón de Navidad, ¡turrón, turrón, turrón, turrón!»

Y así sucesivamente, todos van pidiendo, hasta el infinito.... de las necedades.

### Noticias

#### Tira y afloja

Dijimos ayer que todos los aspirantes á diputados provinciales por Ciudad-Rodrigo, cuyos nombres ha traído y llevado la prensa en los días precedentes, se habían retirado, quedando libre el campo al señor Angoso.

Más por lo que después hemos sabido, resulta que también ha nombrado interventores el señor Vasco.

Luego son dos al saco. Para nosotros, ya lo hemos di-

cho, ésta elección nos mueve á completa indiferencia y el resultado de la misma nada nos preocupa.

Daremos cuenta fiel de cuanto con aquella se relacione por espíritu de información para con nuestros lectores solamente, sin inclinarse á parte alguna la balanza de nuestra imparcialidad.

Los dos candidatos que se disputan el acta son del distrito y los dos tienen como es natural su contingente de personales simpatías.

Pero juzgamos que quien ha de llevar los perros al agua sea el señor Angoso, porque á parte de aquellas, creemos que recibirá más decidido apoyo del señor S. Arjona que no el señor Vasco.

Pues mientras el primero se presenta con carácter de arjonista, el segundo lo hace como independiente.

Verdad es que esta independencia no se opone, por supuesto y según nos dicen, á la mayor y más íntima fraternidad con los conservadores miróbrigos.

Con cuyo paternal amparo cuenta el señor Vasco.

Hasta tal punto que cualquiera lo tomará por un conservador de tomo y lomo.

Aunque parezca independiente.

«Mieditis»

Los vecinos de una casa de la calle de las Tahonas Viejas dieron anoche conocimiento á los guardias municipales que la puerta de su domicilio estaba cerrada por dentro y sospechaban que había entrado alguna persona con el propósito de robar.

Reconoció la casa por el inspector municipal y un guardia que subieron por una ventana para dicho objeto, resultó que no faltaba nada, no habiendo indicio alguno de que en la casa hubiera entrado nadie.

Se ignora quien haya sido el autor de broma tan pesada.

Mercado de Ledesma

El celebrado en esta villa el jueves y viernes último, animado en principio, cerró con alguna flojedad en los precios.

Se presentaron para su venta bastante número de ganados de todas clases.

Un comprador de Santander ofreció á última hora por una partida de cerdos (dos vagones) de once arrobas arriba, á 44 reales uno, cuya oferta no aceptó el tenedor, y por otros de menos peso á 42 y 43 reales.

Hay grandes deseos de adquirir por cuantos se presentan al mercado.

A pesar de todo, los precios se mantienen como en los mercados anteriores.

El número de los presentados hasta seis arrobas, han sido 1.696; vendidos 1.099.

Cebados presentados, 1.381.

Vendidos de éstos, 1.248.

Las ventas han cerrado, de ocho á nueve arrobas, á 38 reales.

De diez en adelante, según clases, de 40 á 44.

A este último ha sido muy escaso el número de los colocados.

Reses vacunas se han expuesto á la venta 106; vendidas 23. De granos unas 800 fanegas de todas clases.

He aquí sus precios:

Trigo de 43 á 44 reales.

Centeno de 23 á 25.

Cebada á 24.

Algarrobas á 27 y 28

¿Robo?

De la dehesa de Gargabete de Arriba ha desaparecido hace pocos días,

una res vacuna, cuyo actual paradero se ignora. A pesar de las averiguaciones practicadas hasta la fecha, se ignora quien haya sido el autor del hecho.

Quintas

En el sorteo del reemplazo actual para el ejército, verificado ayer en esta capital, correspondió el número 1 á un quinto del pueblo de Malpartida, y el último á otro del pueblo de Iruelos.

La mayor parte de los números bajos ó sean los designados para Ultramar, han correspondido á los reclutas de Salamanca.

Muerto de frio

A las cuatro de la madrugada de hoy, un individuo vecino del pueblo de Mata de Armuña, llegó á esta ciudad dando conocimiento al señor juez de instrucción de que en una casetta que habitaban unos pastores enclavada en aquel término municipal, había sido hallado el cadáver de un mendigo que se supone haya muerto de frio según dictamen de los médicos.

Conducta inexplicable

Un amigo nuestro nos ha dado pormenores acerca de ciertas intransigencias ó arbitrariedades que se gastan los empleados de fieltos en esta capital.

Anteayer, por ejemplo, el aludido querellante pretendía la introducción legal de un lomo embuchado, á cuyo fin hizo presentación del mismo en el fieltato correspondiente; y sin dar otras justificantes razones de su intransigencia el empleado (no sabemos quien era) se opuso rotundamente al pase del susodicho embutido.

—Yo pagaré lo que su introducción devengue, decía el portador de aquel.

—No pasa, replicaba el intransigente.

—Pero, señor....

—¡Que no pasa! reiteraba de nuevo el feroche atraviliario é inverosímil burócrata del ramo de consumos.

—Deme usted alguna razón que me satisfaga, pues de otro modo juzgaré que aquí no se usan otros argumentos que los indiscutibles é inapelables del *por que nó* y del *por que sí*.

Total: que la materia inductible quedó en el depósito y hasta mucho tiempo despues, cuando el alcalde se hubo enterado del caso y de la persona á quien el encargo iba dirigido, no pudo tener lugar el pretendido pase del lomo.

Alabaremos siempre el celo y la severidad incorruptible de los buenos empleados de consumos; pero no tan injustificable conducta como la que motiva este suelto.

Con tiempo

El diputado por Salamanca, señor don Juan Lafuente A. Cedrón, no ha podido, merced á sus actuales ocupaciones, concurrir á los funerales del partido conservador en que milita.

Sin embargo, es silvelista fiel, y seguramente habrá ya girado su voto de adhesión al señor Silvela, manifestándole que le seguirá incondicionalmente en los nuevos rumbos que éste determine y trace.

Hay quien dice que se ocupa ya de trabajos electorales en prevención de la obligada lucha que ha de tener lugar para las cortes próximas y venideras.

Porque las actuales han caducado y muerto.

Duro con ellos

Ayer fué multado por el concejal señor Pozueta, en diez pesetas, un panadero que vendía los panes sin el peso reglamentario.

La misma suerte les tocó á dos lecheros y á una vendedora de hortalizas.

Un cadáver

El dueño de la posada del Rincón, avisó esta mañana al médico de guardia de la casa de socorro, para que fuera á reconocer á un pobre que había pernoctado en su casa, y el cual á juicio del posadero estaba difunto.

Examinado el presunto *cadáver* resultó que no tenía otra cosa que una *turca* fenomenal que le había privado del sentido durante algunos minutos.

Buén bando

Por si á nuestro concejo pudiera convenir, copiamos el siguiente bando que ha hecho fijar en los sitios públicos de Ayala (Vitoria) el alcalde de aquel ayuntamiento.

Dice así:

1<sup>a</sup> Quedan todos los padres en la ineludible obligación de mandar sus hijos á las escuelas, é incurrirán en multa por su abandono ó desacato.

2<sup>a</sup> Los señores maestros me remitirán á fin de mes una lista de todos los niños concurrentes á las escuelas, expresando en cada una el número de faltas de cada niño y su edad, así como el nombre del padre y causas de la falta de asistencia.

3<sup>a</sup> Las multas se clasificarán desde dos reales á ocho, según el número de faltas y la edad.

4<sup>a</sup> Se distribuirán premios en metálico á los niños cuya asistencia sea más asidua, el día en que la junta de instrucción visite las escuelas, que lo verificará dos veces al año.

Y 5<sup>a</sup> Póngase la copia de este bando al publico en el sitio de costumbre, para que nadie pueda alegar ignorancia.»

A dormirla....

Anoche fueron llevados á la prevención por un sereno municipal, dos jóvenes, que habían gastado el producto de un *asunto* del juego de billar en vino, y se habían puesto como cubas.

Han sido además denunciados para que comparezcan hoy ante el señor alcalde por el escándalo que promovieron en el Corrillo.

Rumores

Ayer oímos decir que el señor Girón Severini dimitía el cargo de alcalde de esta capital por ser jefe electo de Real orden de este ayuntamiento.

Contra esa opinión había la de que el señor Girón Severini debía seguir en su puesto, pero los que así opinaban no tenían presente la exigencia de la política y sí solo la personalidad.

Nosotros creemos que el señor Girón debe dimitir de su cargo ante el Gobierno que le hizo jefe de nuestra administración municipal; y si el Gobierno actual no le confirma en el cargo que ocupa, el señor Girón está sobrando en nuestra administración local, como presidente de ella.

Caricias

Anoche fué curada en la casa de socorro una joven á la que un *figaro*

de la calle de San Pablo, había causado varias heridas en la mano y brazo derecho, á la salida del baile Salón Artístico.

Por el médico de guardia de citada casa se ha dado el oportuno parte al juzgado.

Caja de ahorros

Durante la próxima pasada semana las imposiciones hechas en dicha caja han ascendido á la cantidad de 1866 pesetas, y los reintegros á la de 1.077 con 45 céntimos.

Oposiciones

Hoy á las doce de la mañana tendrá lugar la calificación definitiva de los opositores á escuelas vacantes en este distrito Universitario, y acto continuo el tribunal, hará la designación de lugares para las escuelas que han de proveerse.

Accidente

Ayer mañana durante la celebración del sorteo de quintos, fué acometida de un síncope en el patio de la Diputación la madre de uno de los reclutas porque éste había obtenido mal número.

Varias personas condujeron á la infeliz mujer á la casa de socorro donde se la prestaron los primeros auxilios, trasladándola después á su domicilio.

Mercado de Medina

El celebrado ayer en citada ciudad, estuvo muy concurrido, haciéndose bastantes transacciones.

Entraron para la venta 2.000 fanegas de trigo, 250 de centeno, 300 de cebada, 300 de algarrobas, 500 de guisantes y 700 de castañas verdes.

Los precios que citados granos alcanzaron, fueron los siguientes: el trigo se vendió á 45 1/2 y 45 3/4, el centeno á 26, las algarrobas á 24, los guisantes á 34, los garbanzos á 110 y 140.

La exportación ha sido durante la última semana, la de dos vagones de trigo, uno de harina y otro de algarrobas.

Ganados

Se presentaron á la venta 1.000 cabezas de ganado lanar, vendiéndose las ovejas á 70 y 72 reales, los carneros á 68 y 70, los corderos á 55 y 60.

Los cerdos al canal se vendieron á 55 y 59 reales arroba; presentáronse á la venta 72.

Salieron durante la semana 33 jaulas con cabezas lanares y un vagón de ganado de cerda para Venta de Baños.

Vinos

Se vendió el vino blanco á ocho y diez reales cántara, el tinto á diez y el vinagre á catorce.

De estos caldos se han exportado cinco vagones durante la semana que terminó ayer.

Buen temporal con hielos.

EL CORRESPONSAL.

Variedades

ANTES, EN Y DESPUÉS

Hace algunos años me sucedió, que estando yo poco menos que hidrófobo merced á un fuerte dolor de muelas, después de mucho sufrir, abandoné todo género de vacilaciones y me recomendé al gatillo de un barberazo que en mi pueblo había.

Considero innarrables las menudencias del suplicio que éste me hizo padecer.

Lo cual no producirá extrañeza, si se tiene en cuenta que á más de no entender de semejantes achaques, estaba de ordinario saturado de aguar-diente, y por lo mismo en disposición de cometer todo género de indiscre-ciones.

Ello fué, que la operación dentaria perpetrada en la persona mía fué un verdadero lujo de ignorancia, de estolidez, de ensañamiento y de bar-barie.

Porque después de varios tirones me sacó arrastrando seis ú ocho me-tros á distancia de la silla.

Por cierto, que la tal silla no era silla, sinó asiento de corcho, donde los tios del lugar eran remojados, rasurados y casi degollados todos los domingos.

Pués bien; acordándome hoy de aquella tragedia, he ido varias veces á casa de un dentista y otras tantas he vuelto hacia atrás mis pasos.

Mas al fin tuve un último decidido arranque de valor y subí á la clínica. ¡Era tan inaguantable mi dolor!

Media hora de suprema angustia y de supremo miedo estuve aguardan-do la llegada del operador.

Entre tanto contemplaba con hor-ror la exposición de aparatos y el sitial automático donde tenía que co-locarme.

Hallaba yo no sé que analogías en-tre este lúgubre asiento y el tablado fatal de los que mueren bailando en la cuerda floja.

Tanto es así, que cuando minutos después entraba el clínico, me pare-ció un verdugo, sin embargo de ser un hombre benditísimo. Me miró á través de sus lentes con la misma sangre fria que muestran los ejecu-tores de justicia.

—Siéntese usted, me dijo, y me senté en aquel horrible sillón, que tiene más resortes que una flauta dulce.

Me inspeccionó la muela dolorida, la exploró con un sutil estilete de ye-rrro, más frio que la plancha del gar-rote, y luego me propuso el empaste de la misma por la simple friolera de tres duros.

¡Ay, lo miré espantado y con tris-teza no definible! Máteme usted, le di-je, pero respete mi posición económi-ca y mi presupuesto de paz.

Por sesenta reales soy capaz de su-frir todos los porrazos que sufrió el proto-martir San Esteban y todas las amarguras de San Bartolomé y todas las flechas de San Sebastián.

El maestro comprendió más aún mi dolor financiero que el de muelas, y tal vez compadecido, me estrujó contra el respaldo fatal de aquella poltrona, me hechó mano como si se tratase de degollarme lo mismo que á un cerdo, y yo me consideraba poco menos que en un matadero bajo la acción del matarife correspondiente.

Luego sentí dos mortales tirones consecutivos: al primero salió de cua-jo la muela y al segundo....

Al segundo salió, no de cuajo, sinó del bolsillo un duro.

Después..... vaya..... menos mal.... Hoy día sigue rabiando de dolor.

JOSÉ B. HERNÁNDEZ.

Ecos sucedidos y noticias

Origen de las camisas

Pocos de mis lectores, al mudarse de cami-sa, se pondrán á pensar acerca del origen del lino que les suministra aquella prenda.

En la antigüedad se decía que era origi-nario del Nilo, y que se llamaba lino por ser palabra precisamente anagrama del nombre del famoso río.

En tiempo de los romanos era tenido el li-no por materia tan preciosa, que solo la usa-

ban los reyes y algunos sacerdotes, entre ellos los de la antigua ley, que lo aplicaban para sus vestidos de ceremonias.

Sin embargo, los antiguos no conocían las camisas, que datan del tiempo de las Cruza-das.

Gracias al uso de las camisas han desapa-recido muchas enfermedades cutáneas, entre otras la «lepra», que tan temible se hizo en los tiempos antiguos.

El hombre de os sombreros

Acaba de morir en Thirsk un anciano que los mejores años de su larga vida se había dedicado á coleccionar sombreros.

Poseía una colección de extraordinaria va-riedad y algunos ejemplares de una antigüe-dad casi veneranda. Era tal el amor que pro-fesaba á su colección, que quiso morir en la sala donde tenía sus 560 sombreros, dispues-tos en unos maniquis ad hoc.

Dicha sala se llamaba la sombreroeria y so-lo podían visitarla los más íntimos del colec-cionador.

Este dispone en el testamento que su ataud sea forrado con el fieltro de los mejores som-breros de su colección y que el mausoleo que se le erija, remate en un gran sombrero de copa de merino negro.

Este proyecto tropieza con serias dificulta-des en la práctica.

Antropófago

Un hecho increíble acaba de ocurrir en Saint-Caradec, distrito de Loudeac. Una mu-ger ha sido devorada por su marido. En un momento de cólera ó tal vez de locura furio-sa, un labrador se arrojó sobre su mujer, que acaba de meterse en la cama, y destrozó su cuerpo con más de 24 mordeduras profundas. Nada lo contuvo, ni los aullidos de dolor de su víctima, ni las carnes y la sangre que le llenaban la boca. La infeliz murió en medio de atroces sufrimientos.

El procurador de la República en Loudeac y el juez de instrucción se trasladaron á Saint-Caradec, y procedieron á abrir un su-mario.

El salvaje campesino está preso.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

MARINA Y GUERRA

Madrid 12.—El general López Domínguez, ministro de la Guerra se ha encargado interinamente de la cartera de Marina en tanto llega su propietario el general Cervera que se halla en Bilbao al frente de los Astilleros.

Presúmese que vendrá hoy ó mañana.

NOMBRAMIENTO

Madrid 12.—No resulta cierto que el duque de Tamames sea go-bernador de Madrid, por cuanto ya se ha posesionado de dicho mando el señor Aguilera.

El alcalde será probablemente el señor Eguilior y es creible que hoy mismo se pesesione de referi-do puesto.

GOBERNADORES

Madrid 12.—Mañana quedará ultimado el nombramiento de los nuevos gobernadores é inmediata-mente saldrán todos en dirección de las respectivas insulas barata-rías.

Procuraré, tan luego como lo sepa, telegrafiar el nombre del be-neficiado con ese gobierno.

TEMORES BURSATILES

Madrid 12.—Por el hecho de ser Gamazo ministro de Hacienda y sa-ber los jugadores de Bolsa que es-te hombre público es partidario de imponer tributos á la renta, se teme que los valores nacionales su-fran alguna baja de consideración muy pronto.

OPOSICIONES DE CASTELAR

Madrid 12.—El eminente tribu-no encontróse ayer con uno de los nuevos ministros, y le dijo: «deben ustedes los liberales, continuar en el poder hasta la mayor edad del Rey.

PROPOSITO DE CANOVAS

Madrid 12.—El jefe de los con-servadores se consagrará á re-constituir su partido y á convale-cerlo de las heridas y contusiones recibidas en los últimos días de su dominación.

Este hombre público ha dicho, que no solamente mira con agrado en el Poder á los fusionistas, sino que les prestará todo el apoyo que necesiten para cumplir los fines del Gobierno.

LA PRENSA FRANCESA

Madrid 12.—Los periódicos de París alaban con entusiasmo la so-lución que la Reina de España se ha servido dar á la crisis, y la col-man de elogios por su tacto y dis-creción constitucionales.

La prensa española también aca-ta sin excepciones la entrega del poder á los liberales y aprueba la venida de éstos.

MAS NOTICIAS

Madrid 12.—Mañana se leerá en las Cámaras parlamentarias el de-creto de suspensión de sesiones.

A Canalejas se le ha ofrecido la embajada de Italia, cerca del rey Humberto.

Créese la aceptará sin vacilación, pues le conviene vivir alejado del gobierno á causa de los muchos compromisos adquiridos con el ejército en sus últimos discursos y que desde luego pueden calificarse de difícilmente realizables, dado el programa de economías que el señor Sagasta piensa desa-rrrollar.

VACILACIONES

Madrid 12.—Multitud de conser-vadores no saben á qué carta que-darse y fluctúan en la indeterminación sobre si seguir á Cánovas ó se-guir los rumbos silvelistas.

Pero en vista del aniquilamien-to mostrado por don Paco, es muy seguro que ofrezcan fidelidad á don Antonio la gran mayoría.

VILLEGAS.



SOBRINO DE PESCADOR

Sastre de Cámara de S. M.

Sevilla, 16, entresuelo, derecha

MADRID

TELÉFONO, N° 348

Gran surtido en novedades de la pre-sente estación de las mejores fábricas de Francia é Inglaterra.

Envíos á provincias; precios econó-micos; especialidad en la confección de trajes académicos.

Para encargos, Plaza Mayor, 11 y 12, comercio, Salamanca. 30-d-14

ENCUADERNACION

DE

JOSE PEREZ BAJO

Juán del Rey, núm. 8

SALAMANCA

Se hacen esmeradamente toda clase de obras en rústica, media pasta y pas-ta entera, á la holandesa, francesa, in-glesa y romana.

Especialidad en encuadernaciones de lujo, en terciopelo, chagrón, piel de Rusia y Australia.

Elegantes y magníficas estampacio-nes en oro, negro, gofré y colores, con preciosas planchas y touo lo concer-niente á este ramo. 30-d-12

De actualidad para los niños. Portales de Be-lem y figuras para nacimientos, hechas ad hoc por don Vicente Carnero.

Se venden en el comercio de Carnero ó hijo, Plaza Mayor, Salamanca. 14-d-2

Zapateria de San Eustaquio

Arroyo del Carmen, número 10, se han recibido los últimos modelos de hor-nas para poder dar gusto á sus parroquia-nos y á cuantas personas le honren con sus encargos, en la seguridad que se-rán pronto y bien servidas; especiali-dad en calzado para niños.

En la misma zapateria se vende un violonchuelo. 30-d-8

Se arrienda la fábrica de chocola-tes de don Juan Az-cona Darán razón, Portales del Pan, número 3, segundo piso. 30-d-9

D. Carlos A. Albessard

Cirujano-dentista

Calle de Toro (hoy Dr. Riesco) n° 2, pral.

Especialidad en la construcción de dentaduras parciales y completas, mon-tadas en oro, platino y caoutchouch superior, garantizándolas por un éxito completo y nunca desmentido. d-14

GRAN FABRICA

DE

hules y linoleum, para piso

DE LOS

Sres. Jonas, Simonsen y C<sup>a</sup>

DE LONDRES

Depósito general en España: Madrid, Carbón 2.—Salamanca y su provincia: Casa comercio de Prudencio Santos Be-nito, Plaza Mayor, números 16 y 18

El que quiera abrigar los suelos de sus habitaciones con un artículo que dure de diez á veinte años, compre LI-NOLEUM, pudiendo elegir por mues-trarios, que á disposición del público tiene el señor Santos Benito.

Hules para coches y alfombritas para lavados. Todo á precio de fábrica.

Plaza Mayor, núms. 16 y 18

-d-60

Se vende la casa número 4 de la ca-lle del Rodillo. En la del Grillo, número 10, darán razón. 15-d-7

CÁNDIDO DEL REY E HIJO

CAFE-FONDA DE LA UNION

ALBA DE TORMES

Almuerzos y comidas á la carta, desde dos pesetas en adelante. d-30

Tencas de cría, precios económi-cos. Longaniza, 9, se reciben encargos. d-18

CASA DE HUÉSPEDES

del acreditado

Restaurant Salmantino

Carmen, número 32, Peñaranda de Bracamonte

Se sirven comidas con prontitud y esmero. -a-40

se vende una casa en la calle de Fonseca, frente á los Ir-landeses, con piso alto. En la misma darán razón. 15-d-1

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

**GARROTILLO**

Difteria, crup, anginas y toses de mal carácter, curación inmediata y segura por la CRUPINA DE DIOS, calma la tos, cura las anginas dietéricas, corrige la calentura, combate la sofocación y la asfixia, devuelve la voz y quita el terror á las familias. Conviene en época de epidemia tenerle en casa para usarle en los primeros síntomas.

De venta en Peñaranda, farmacia de su autor; Salamanca, droguería de Fuentes y en las principales boticas.

8, San Pablo, 8, EL DESENGAÑO 8, San Pablo, 8.

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 6	id. id. 20 id.
Clarete	á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 6	id. id. 20 id.
Blanco	á 7	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 8	id. id. 30 id.
Id.	1ª á 15	id. id. 50 id.
Id. especial	á 25	id. id. Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo 1ª	30 pesetas cántaro, medio litro	1'25 ptas. cts.
Id.	2ª 13	id. id. 50 id.
Málaga	25	id. id. 1'00 id.
Pasa	13	id. id. 50 id.
Carriñena	13	id. id. 50 id.
Ajerezado	13	id. id. 50 id.
Jerez	22'50 á 40	id. de 75 cént. una á 2'00 id.
Id. botella	1'50	id. á 4'00 id.
Manzanilla	30	id. botella de 2 á 4'00 id.

Vinagres

1ª á 6	pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5	id. id.	0 id.

Se sirve á domicilio

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.  
 Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 cént.  
 Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.  
 Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.  
 Idem doble anísado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.  
 Idem anísado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.  
 Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
 Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
 Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.  
 Inmenso surtido en licores nacionales y extranjeros, de las más acreditadas marcas.  
 Aceites de Sierra Gata y andaluzas.  
**NO EQUIVOCARSE: 8, SAN PABLO, 8.**

**MORO É HIJOS**

Lampistería, cristalería, quincalla, almacén al por mayor y menor de petróleo refinado, taller de hojalatería y vidriería

Calle de Zamora, núms. 1 y 3, Salamanca

Gran surtido, últimos modelos de las mejores fábricas del extranjero, en lámparas suspensión, de mesa y pared; arañas y candelabros de metal con guarnición de cristal de roca y sin ella; farolas y linternas de todas las clases y cuanto concierne al extenso ramo de lampistería.—Objetos de cristal fino, joyeros, juegos para tocador, jardineras, floreros, juegos para agua y cerveza, viñagreras, etc., etc.—Varios artículos en metal blanco, dorado, niquelado y empavonado.—Cafeteras de todas clases y sistemas; teteras, hueveras, juegos completos para té y café.—Batería de cocina, toda clase de objetos de hierro esmaltado (porcelana) de las marcas más acreditadas á precios sin competencia.—Marcos y molduras para cuadros en negro; dorado, nogal, arabescos y colores.—Lavativas de varios sistemas; marmitas para extracto de carnes, bidés y escupideras.—Cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, estriados, esmerilados, muselinas de colores, tejas de cristal y lunas para escaparates.  
 Se hacen toda clase de obras y objetos de lata, zinc y plomo. —d—64

**LA PERLA ANTI-GASTRALGICA**

DEL

**DOCTOR DELGADO**

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor. Farmacia Globo. Tetuán, 26.—PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

**PASTA PECTORAL**

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS

**LA TOS** ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

**LA TOS** seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

**LA TOS** acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

**LA TOS** catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS  
 Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.  
 DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidan estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

**LA FUNERARIA**

A CARGO DE

28, Carrillo Manuel Rodríguez Carrillo, 28

En la casa de prestamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhaja y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño.

Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. —d—93

Se vende la casa número 31 de la calle de Cervantes. Darán razón del precio y condiciones en la portería de la Audiencia provincial y en la sastrería de Ricardo del Rey, Rúa, 41. —d—53

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 5, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva

**CASA ALMONEDA**  
 ÚNICA EN SU CLASE

Están expuestos á la venta los siguientes artículos: una magnífica arca antigua de nogal, que mide dos metros de largo por uno de ancho, tiene dos cerraduras; un trencillo para gabinete, que consiste en un sofá y dos sillones; cómodas; armarios para comedor; camillas, mesas de diferentes clases; gran mesa de nogal de ministro; un buen tablero de nogal; una muestra para comercio, mide más de dos metros: cuadros pintados en lienzo; máquinas para coser; máquina para embutidos; cates de hierro; jergón de muelle; frezaderos; consolas; mesas de noche y otros artículos.

No confundirse: Azafraán, 26

Se vende el Salón Oriental y las dos casas contiguas á él. Darán razón del precio y condiciones en la calle de San Justo, número 2, piso segundo. —d—43

Se alquilan tienda y principal, Rúa, 12, á donde vivió Hidalgo, y portales, Toro 74; se vende la casa, Tahonas, 4, de presente ó á plazos y anaqueles con mostrador de nogal, para botica ó confitería. Serías, 15, darán razón, de doce á dos. —d—78

**SABAÑONES**  
 se curan de dos días con el bálsamo ruso Welsk. Venta: Farmacia de Heredia.

**DRUGERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL**

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuza, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall

**LOS ANDALUCES**

Calle de Juan del Rey, número 4

**COMERCIO DE ULTRAMARINOS**

de Luis Fernández el primero en esta ciudad

Gran surtido en vinos y licores, conservas, higos, pasas, aceitunas, quesos y otros varios artículos; cajas de pasas de lujo. Calle de Juan del Rey, número 4, Salamanca. 30—d—22

**Domingo Roche** MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro Salamanca.

**ULTRAMARINOS Y COLONIALES DE MARIANO MUÑOZ NAVARRO**

38, Zamora, 38, Salamanca

Inmenso surtido para la presente estación, en cuanto concierne el ramo; objetos para regalos de Navidad; frutas de América; dátiles; galletas finas; castañas americanas; cafés y tés; chocolates de Astorga, de la casa de Bálzola y Sánchez, de Cacabelos; vinos generosos y licores finos; embutidos, clase superior.

Visita esta casa antes de comprar y verán tan buenas clases como baratos los precios.

NO CONFUNDIRSE:

Mariano Muñoz Navarro, 38, Zamora, 38, frente á la calle de la Luna. —d—23